



QUARTIER DE LUMIERE



La fête de la musique

Vendredi 20 juin, les notes volaient librement dans toute La Ruche. Flûtes, djumbes, chants, chorégraphie sur des musiques d'ici et d'ailleurs étaient au rendez-vous pour célébrer avec un jour d'avance la fête de la musique. Chaque classe a présenté au moins un morceau de musique ou une danse. Les répétitions allaient bon train depuis des semaines pour donner un spectacle de qualité. Les filles de la 6e ont proposé leur propre chorégraphie. Elles l'ont répétée après les heures de cours dans leur jardin.

Beaucoup de talents qui ne demandent qu'à être développés et bien canalisés. C'est d'ailleurs ce à quoi nous nous employons avec les cours de flûte, de danse et le Jardin musical, cours délivrés par le conservatoire F. Mitterrand. Après évaluation, huit des 15 enfants qui ont suivi ce dernier pourront à la rentrée de septembre poursuivre les cours de solfège et apprendre à jouer d'un instrument. La guitare semble être la meilleure option. Nous espérons que nos sponsors nous suivront.



Les Petunias, les nouvelles recrues de cette année. Très prometteuses

Edito 28/06/14

Déjà un semestre écoulé. Il est temps pour une nouvelle édition de la gazette. Le numéro 6 depuis que Quartier de Lumière (QDL) fut créée en 2006. La Ruche reste, bien sûr, le projet majeur de l'association.

Une centaine d'enfants du primaire ont été inscrits ou réinscrits à la rentrée 2014. La réinscription par un responsable adulte était obligatoire. Une façon pour nous de le rencontrer s'il n'assiste jamais à nos réunions et de pointer du doigt la responsabilité des parents notamment en ce qui concerne la régularité des enfants.

Cette année on se retrouve avec 1 groupe d'élèves du secondaire et 6 groupes du primaire. Les enfants à partir de la 4e sont regroupés en fonction de leur niveau académique et non de leur classe à l'école. Le 1er trimestre, les sujets du logiciel G compris auront servi à revenir aux bases ou à les consolider. Non seulement en français mais aussi en anglais car nous bénéficions d'un partenariat avec le British Council qui nous dépêche 2 animateurs 2 fois par semaine. Partenariat gratuit pour l'instant et qui a été renouvelé au second trimestre.

Bien évidemment, la partie créative est toujours aussi importante. Notre atelier de peinture compte désormais un peintre sculpteur, Jacques Henri. Monsieur pâte à sel comme l'appellent les petits car cette matière fut la première qu'il utilisa avec eux. Depuis il est passé au bois.

Le 2ème trimestre aura été chargé en manifestations : la fête du pain, La Ruche et Le livre, la fête de la musique et le projet dentaire de Tamara. Au niveau projets chaque classe aura à en présenter un incessamment, l'idée étant de rendre les enfants plus pro actifs et de les encourager à faire des recherches par eux-mêmes.

Stéphane

La Ruche et Le Livre

“La lecture, une porte ouverte sur un monde enchanté” disait Francois Mauriac. Vers cette porte nous essayons d’emmener les enfants et de leur donner l’envie de l’ouvrir à travers notamment la manifestation La Ruche et Le Livre. Une semaine consacrée à la lecture mais aussi à l’expression orale. Deux éditions ont déjà eu lieu. Une en octobre 2013 et une autre en mai dernier.

L’idée est de faire découvrir et aimer les livres à des enfants qui sont souvent dépourvus chez eux de cette richesse. Les animateurs créent avec leurs élèves de petits livres. Ils leur font découvrir les différentes formes de lecture : romans, nouvelles, poésie, sans oublier les célèbres contes pour enfants. L’an dernier la directrice des CLACS (Centres de Lecture et d’Animation Culturelle) Aimée Chasles, est venue leur conter des histoires tout en mettant le doigt sur la morale qui s’en dégage. Dans le cas de *La Petite Poule Rousse*, c’est la valeur travail qui est mise en avant. Lors de cette première semaine nous avons aussi eu un atelier de slam avec Ziad Perbux. Ce mode d’expression libérateur, surtout pour ceux connaissant des difficultés de lecture, a tellement bien marché que nous avons eu deux autres sessions. Le slam est depuis inclus dans notre pédagogie



Hors La Ruche et Le Livre, nous encourageons les enfants à lire en mettant à leur disposition, dès leur arrivée à La Ruche, des bandes dessinées, contes et magazines. Nos jeunes lecteurs peuvent aussi emprunter les livres que nous avons dans notre bibliothèque*. Dans cette lutte contre l’analphabétisme, nous bénéficions, depuis le début de l’année, de l’aide de l’association Alphalec. A raison d’une fois par semaine Stéphane Ozeer, avec 3 autres de ses membres, prend en petits groupes une douzaine d’enfants de plus de 9 ans. Il utilise la méthode syllabique avec ces enfants qui ont le plus de difficultés de langage. La route pour arriver à entrouvrir *la porte de Mauriac* sera longue dans bien des cas mais on ne désespère pas.

* Ici nous tenons à remercier une fois de plus pour leur généreuse contribution : l’Association food for thought, Couleurs Chamarel, Helping Hands of Western Australia, Leos de Port Louis, La Barclays, l’IFM, Mme Corimbelly et Kay Farrow



Lors de l’édition de mai, le poète Michel Ducasse a animé un atelier de poésie. Spontanément les enfants lui ont demandé de revenir, c’est dire leur engouement pour les vers. D’ailleurs, l’an dernier, certains des plus grands avaient, avec l’aide de leurs animateurs, participé à un concours de poésie organisé par les Leos de Port Louis.



Elles sont 5 de La Ruche à avoir réussi le CPE en 2013. Trois du premier coup, une au repêchage et l’autre à sa 3e tentative. Nous avons tenu à les récompenser lors de l’anniversaire des 2 ans de La Ruche.

Médical

Projet dentaire de Tamara



Pourquoi et comment se brosser les dents? A cette question posée aux enfants de La Ruche, Tamara, venue de Suisse pour un projet humanitaire, a répondu sur 3 jours par une présentation détaillée adaptée à chaque tranche d’âge. La pratique, comme on peut le voir sur la photo, n’a pas été laissée de côté et tous les petits ont pu s’essayer sur la marionnette *Crocky*.

La lutte contre les caries (problème révélé lors des visites médicales) fut bien sûr le point focal de la présentation et de la projection du petit film avec *Maestro d’Il était une fois la vie*. Puis Tamara a distribué brosses à dents, dentifrices, calendrier du bon brossage et autres matériels. Nos animateurs ont repris le sujet avec leurs élèves et se servent de la documentation laissée par notre Suisse. En remerciement pour ses bons conseils, les élèves de l’atelier de peinture lui ont offert un *Crocky* dont la queue se termine en brosse à dents.

Visites chez l’opticien

Grâce au Lions Club de Rivière Noire et du Lion Charon, une quarantaine d’enfants ont pu être examinés par l’opticien Alain Mathieu depuis novembre de l’an dernier. Un suivi a été fait en avril et deux d’entre eux portent maintenant des lunettes offertes par l’opticien.



La Ruche en bref et en images



Après-midi sportif avec Ugo et Vincent, les coachs d'*Imotion*. Plusieurs activités ont été proposées aux enfants. Nos animateurs y ont aussi participé. Bon moment de détente pour petits et grands. A renouveler!



Avant toute activité physique, la visite médicale. Mauriciens Sans Frontières est revenu août 2013 avec ses médecins et volontaires examiner une soixantaine d'enfants au niveau orl, dentaire, des yeux et général. Dans l'ensemble, ils sont en bonne santé. On note même une amélioration au niveau dentaire.

Remise d'attestations à ceux ayant suivi les sessions de *Junior Achievement* pendant les vacances de novembre avec Christian et Bruno.



Thérèse, notre Présidente d'honneur a tenu à fêter ses 85 ans avec les enfants de La Ruche. Mais avant de goûter au bon gâteau, ceux-ci ont eu droit à une projection du film *Le Docteur Quenottes* par les dentistes Chopra et Bazire. Gare aux caries !



Noël, son spectacle de fin d'année, son incontournable père Noël et ses cadeaux ficelés par Marisa avec l'aide financière du Lions Club de Port- Louis et ses sponsors.

Nouveauté, un déjeuner épicé fut offert aux enfants par notre partenaire ABAX et son personnel.

5 excursions en 2013. Visite des Salines suivie d'une marche au National Park et d'un pique nique à La Preneuse. Journées récréatives à Flic en Flac, à Choisy et au Morne. Expédition à Ile aux Aigrettes avec sa faune et sa flore endémiques. Merci aux sponsors : Barclays, SEDECO et Leo de Port Louis qui en ont organisé 3.



Une pensée affectueuse pour Raymond de Casanove qui nous a quitté l'an dernier. Avec Danielle, sa femme, il a créé la Helping Hand Society of Western Australia. Association d'Australo Mauriciens qui parraine 16 de nos enfants. Nous regrettons vivement sa disparition

